



Comarca de
Bajo Aragón-Caspe
Baix Aragó-Casp

MEMORIA DE LA ACTIVIDAD

TÍTULO

MÓDULO DE FORMACIÓN: LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA. PRIMERAS LÍNEAS HACIA LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN LA COMARCA BAJO ARAGÓN-CASPE/BAIX ARAGÓ-CASP

OBJETIVOS Y PARTICIPANTES

El objetivo principal de esta formación era conseguir una primera aproximación por parte de todos los agentes implicados y a través de este conocimiento desarrollar líneas de actuación de fomento de la participación ciudadana entre los ciudadanos de la Comarca Bajo Aragón-Caspe/Baix Aragó-Casp.

El número de participantes ha sido 7 trabajadores de la Comarca Bajo Aragón-Caspe/Baix Aragó-Casp.

FECHA Y LUGAR DE REALIZACIÓN

El curso se realizó en dos sesiones de 5 horas cada una, los días 3 y 4 de noviembre. El primer día se realizó en la Casa de Cultura de Caspe y el segundo en la Sede de la Comarca Bajo Aragón-Caspe/Baix Aragó-Casp

METODOLOGÍA

El temario ha sido el siguiente:

Módulo 1 Marco conceptual: por qué y para qué la participación ciudadana.

- 1.1. ¿qué es eso de la participación ciudadana?
- 1.2. la noción de gobernanza
- 1.3. requisitos para participar
- 1.4. ¿quién participa?
- 1.5. ¿cómo se participa?
- 1.6. ¿cuándo participa?

Módulo 2 La Administración deliberativa.

Módulo 3 Marco jurídico de la participación ciudadana.

- 1.1. derecho internacional
- 1.2. derecho comunitario
- 1.3. derecho español
- 1.4. régimen local

Módulo 4. Experiencias participativas en los gobiernos locales.

Módulo 5. Procesos de participación. Metodologías.

METODOLOGÍA

Los módulos 1, 2, 3 y 5 se impartieron con el formato de ponencia magistral, no obstante se favoreció en todo lo momento la participación de los asistentes a la formación. El módulo 4, se impartió en formato de exposición de casos prácticos.

EVALUACIÓN

Se ha pasado una encuesta de valoración al grupo y la valoración ha sido positiva. Los conocimientos adquiridos han sido interesantes, la ponente entendía mucho del tema y se ha mostrado en todo momento receptiva y nos ha incitado a la participación.

Una cosa que sí hemos apreciado es que sabemos más de participación ciudadana de lo que nos pensamos, y que incluso ya estamos haciendo participación ciudadana en actividades que organizamos.

Está claro que necesitamos seguir trabajando en ello y que es importante el tener en cuenta cuando abordamos una actividad el promover en la medida de lo posible la participación, o por lo menos ser conscientes de que estamos haciendo participación y cuidar el hacerlo lo más adecuadamente posible.

En general el curso muy interesante y ahora habrá que ir valorando el grado de aplicación práctica en las actividades que vayamos desarrollando.